

Hebdo Canada

FAI



Ottawa, Canada.

Volume 3, No 38

le 17 septembre 1975

La détérioration du milieu urbain, 1

Discussions entre le Canada et le Portugal sur les pêcheries, 2

Techniques antipollution, 3

Le Concorde au Canada à compter d'avril, 3

Nouveaux timbres, 3

Films canadiens à l'honneur, 3

Si Énergie venait à tomber en panne, 4

"Le monde s'en vient à Québec", 4

Statistique de l'enseignement-estimations, 1975-76, 4

La forteresse de Louisbourg: parc historique national, 5

La détérioration du milieu urbain

Lors du Congrès des Sciences de la région du Pacifique, le 27 août dernier, monsieur Barney Danson, ministre d'État chargé des Affaires urbaines, a prononcé un discours où il déplore la détérioration du milieu urbain et élabore les moyens entrepris par le Gouvernement pour enrayer ce phénomène. M. Danson a souligné l'importance de la collaboration tripartite entre les paliers de gouvernement et a cité Winnipeg comme exemple de cette collaboration. Voici les passages essentiels de ce discours:

* * * *

Winnipeg possède tous les éléments d'une bonne ville. Elle possède des universités ainsi que des centres culturels et sportifs; elle offre des exemples d'architecture unique et une base économique essentielle à son rôle. Mais, à cause des grands espaces libres, ces éléments sont souvent très éloignés les uns des autres.

Au fur et à mesure que le centre meurt, il devient de moins en moins pratique de marcher, à plus forte raison dans une ville où les températures pendant l'hiver descendent fréquemment à 40 degrés sous zéro et où des vents de 30 milles à l'heure sont monnaie courante.

Les précieuses caractéristiques naturelles des rivières, leur beauté et leurs possibilités récréatives existent, mais des milliers de citoyens de Winnipeg ne peuvent en profiter.

Cette ville est loin d'être une région de désastre. Elle est au contraire agréable et civilisée et elle a la possibilité de l'être encore plus. Mais elle a aussi la possibilité de l'être encore moins, et c'est pourquoi les citoyens de Winnipeg et leurs représentants de tous les paliers de gouvernement sont décidés, tout comme ceux d'autres villes, de faire de leur mieux pour améliorer leur ville.

Voici un fait saisissant: il y a assez d'espace non utilisé ou mal utilisé seulement dans le centre de Winnipeg pour contenir sa croissance naturelle pour les 15 à 20 prochaines années.

Il incombe aux Affaires urbaines de collaborer avec les autres administrations et les autres parties intéressées pour en venir à un accord sur ce qui doit être fait, sur les politiques qui doivent être élaborées pour passer à l'action.

Lorsque nous nous sommes réunis avec les deux autres paliers de gouvernement afin d'évaluer la situation, nous nous sommes aperçus qu'il existait plus de trente activités majeures indépendantes dans le seul secteur public, chacune ayant une influence sur la croissance de la ville d'une façon particulière et fragmentée et visant souvent des objectifs opposés.

Dans le secteur privé, un certain nombre de projets importants étaient au stade de la planification: un immense complexe d'immeuble à bureaux en plein milieu du centre des affaires.

L'intersection des rues Portage et Main est connue dans tout le Canada surtout au milieu de l'hiver où certaines statues auraient, dit-on, frappé du pied et se seraient blotties les unes contre les autres tout en faisant des remarques à propos du froid.

Du même coup, un autre complexe d'immeubles à bureaux était prévu pour la partie ouest du noyau central. L'une des plus grosses maisons commerciales de la rue Main prévoyait une importante expansion. Cela nous amène à nous demander si l'un de ces projets peut être viable ou non si tous sont entrepris en même temps.

Les sociétés de chemin de fer parlaient de déménager leurs cours de triage alors qu'en même temps, un autre organisme étudiait un autre projet pour construire un passage supérieur au-dessus de ces mêmes cours de triage.

Une autre société de chemin de fer et une importante entreprise de services étudient un immense programme d'aménagement conjoint qui comprendrait des espaces à bureaux et des espaces commerciaux. Ce projet serait d'une telle ampleur qu'il aurait une incidence énorme sur tout l'avenir du noyau central.